

O.J.D.: 13259 E.G.M.: 89000

Diario de Burgos

Fecha: 05/06/2009 Sección: MUNICIPIOS

áginas: 40

VALLE DE CADERECHAS | FRUTALES

La campaña de cereza con marca de garantía superará los 100.000 kilos

Con la recolección de las variedades tempranas como la Burlat en las localidades de menor altitud, ha dado comienzo la cosecha, que se verá mermada por las heladas de abril

• El próximo día 11 será presentado en el Ayuntamiento de Cantabrana el sistema de avisos de plagas y enfermedades que se está poniendo en marcha en la zona

M.J.F. / CADERECHAS

La Asociación de Productores y Comerciantes del Valle de Caderechas, titular de la marca de garantía *Cereza de Caderechas*, espera que sus agricultores recolecten durante la presente campaña 100.000 kilos de cereza para consumo en fresco, «lo que supondrá algo más que el año pasado en el que las lluvias del mes de mayo mermaron considerablemente la cosecha», según explica el presidente del colectivo Juan José Gandía. Este responsable anuncia que ha dado comienzo la recogida de las variedades tempranas como la Burlat en las localidades de menor altitud del valle y añade que «esperamos que el tiempo acompañe en los meses de junio y julio en los que se recoge la cereza más tardía de la península».

Gandía precisa que tras el período de floración en abril, en el que las lluvias y las heladas provocaron pérdidas importantes en algunas zonas, el recorte de la producción provocado hasta el momento por las condiciones meteorológicas se estima en un 50% de media, aunque según indica hay localidades del valle donde se ha sobrepasado ampliamente este valor. Transcurridos seis



La producción frutal de Caderechas es muy apreciada en los mercados del norte de España. / M.I.F.

años de la consecución de la marca de garantía, Gandía afirma que «ha calado entre los productores, aumentándose así más de un 40% la superficie amparada» y estima que, a medio plazo, habrá un incremento considerable de la producción que se verá progresivamente en las próximas campañas. Actualmente, hay más de 50 hectáreas inscritas. Por otro lado, manifiesta que en 2004 eran 21 los agricultores que cultivaban sometidos a los controles de la marca y en 2009 la cifra ha subido a 27 pro-

ductores de cereza certificada. Sin embargo, el potencial de crecimiento tanto en número de operadores como en extensión es todavía muy grande, por lo que el colectivo sigue animando a los fruticultores de la zona a su incorporación a este marchamo de calidad avalado por la Junta de Castilla Y león. El próximo día 11, será presentado en el Ayuntamiento de Cantabrana el sistema de avisos de plagas y enfermedades que se está poniendo en marcha con la colaboración de la Fundación Bio-

diversidad del Ministerio de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino y de la Dirección General de la Producción Agropecuaria de la Junta de Castilla y León. Al acto acudirán representantes de los diferentes organismos implicados en el proyecto. Los productores de la asociación ya están recibiendo los mensajes a sus teléfonos móviles que les informan sobre los distintos grados de extensión de las plagas y enfermedades para tratar sus árboles de forma más efectiva y acorde con el medio ambiente.